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DEL MOMENTO

El abastecimiento de agua 
en la zona de Levante

En las zonas de Levante del ensanche de nuestra ciudad, 
se sufre un problema cuya solución no admite espera. Nos 
referimos al servicio de abastecimiento de agua en dichas 
zonas.

La dilación en la solución de dicho problema, la veni
mos calificando hace muchos años de imprudenc a teme
raria.

Es de todo punto preciso que se acometa de una vez tan 
imprescindible mejora.

Ningún alegato puede hacerse que 
evidencie, con mayor fuerza la abso
luta necesidad de acometer la cana
lización de las aguas en las zonas de 
Levante del Ensanche de nuestra 
ciudad que la mera exposición del 
servicio que actualmente se practica 
para dotar de agua a dicho vecinda
rio.

Esta exposición la hemos hecho re
petidas veces. No nos cansaremos de 
hacerla porque ella justifica cuanta 
insistencia pongamos en conseguir 
que de una vez se resuelva el Ayun
tamiento a la realización de una obra 
que no puede diferirse siquiera sea 
porque la reclaman los intereses de 
la salud pública.

Dichas zonas carecen de canaliza
ción.

Los depósitos particulares tienen 
su acometida en las cunetas de las 
calles.

Cuando estos depósitos han de ser 
llenados se hace discurrir el agua por 
estas cunetas.

A ellas el agua es llevada por sur
cos que atraviesan campos de labran
za y pastoreo.

Estos surcos atraviesan campos 
abonados con toda suerte de materias 
químicas y orgánicas.

Aquellas cunetas atraviesan calles 
y carreteras de continuo transitadas.

En uno y otro lugar, según todas 
las posibilidades, el agua puede con
taminarse y comprometer la salud 
de aquel vecindario.

Mantener semejante sistema es ex
poner a que se desarrolle en aquellas 
barriadas alguna epidemia grave que 
comprometa la salud pública.

Por ello calificamos de impruden
cia temeraria el aplazamiento inde
finido de este problema.

Varias veces se ha tratado por par
te del Ayuntamiento de llevar a cabo 
tan importante proyecto.

Aparte las veces que se ha preten
dido llevar a cabo el proyecto gene

Informaciones
Papel para "La Ultima 
Hora,,
Después de empeñadas gestiones 

encaminadas a conseguir que nos 
fuese traído el papel que para este 
diario teníamos en el muelle de Bar
celona, pudimos conseguir que el sá
bado fuesen embarcadas ocho tonela
das en un velero de la “Naviera Ma- 
'•orquina,, que salía de dicho puerto 
Para el de Ciudadela.

Hoy serán trasbordadas del velero 
al vapor correo de Ciudadela a Pal
ana. llegando mañana a nuestro nuer- 
to.

De no ocurrir entorpecimiento al
guno podremos mañana normalizar 
nuestra publicación.

Al dar cuenta de ello a nuestros 
lectores nos place agradecer a la “Na 
y‘era Mallorquína,,, las facilidades y 
a,enciones que ha tenido para con 
nosotros a fin de que pudiésemos 
cuanto antes disponer de papel.

Asuntos Municipales
. Al saludar una comisión de propieta- 

y'oa integrada por los firmantes de la 
adjUra a proposición, han hecho entre
Ra de la misma al Teniente de Alcalde 
8enor Darder por encontrarse ausente

^ñor Alcalde :
„ Pos infracritos propietarios de fin- 

Caa contiguas a la carretera de Palma 
a And raí tx, en la zona comprendida 
entre la fabrica de abonos Cros y Cas 

Htalá, llevando la representación, que 
en reunión particular les fué conferida, 

e casi todos los propietarios de fincas 
contiguas en dicha zona de la carrete
a> lentamente exponen: Que las fin

ral de canalización, en otras y con 
excelente criterio se ha tratado de 
desglosar del proyecto general la par
te relativa a las expresadas barria
das de Levante, a fin de resolver 
cuanto antes el problema más agudo 
que presenta el servicio de abasteci
miento de agua.

Así se trató siendo Teniente de Al
calde encargado de la Comisión de 
Ensanche don Pedro Alcovar; así se 
trató a raíz de constituirse el Ayun
tamiento que se formó al constituirse 
el Gabinete Berenguer.

En estas ocasiones se llegó a for
mar un proyecto para el abasteci
miento de las zonas de Levante.

Nos pareció lógico que así se hi
ciera. El problema presenta en aque
llas zonas una forma aguda que no 
permite aguardar a que se resuelva 
el proyecto general del abasteci
miento.

Si el resolverlo aisladamente invo
lucrara el peligro de que las obras 
hechas no sirvieran si algún día se 
realiza el plan general, peligro nue a 
nuestro entender no existe, aun así 
no sería justo desdeñar esa solución 
parcial porque más importancia que 
el dinero que en ello se invirtiera la 
tiene la salud del vecindario, grave
mente comprometida por la impru
dente forma como se practica la pro
visión en aquellas barriadas.

Hay un precedente que abona nues
tra pretensión.

El proyecto de las barriadas de Po
niente fué desglosado del proyecto 
general, y gracias a ello hace algunos 
años que aquellas barriadas disfru
tan el servicio que tan deseado les 
era.

Igual debe hacerse con las han ja
das de Levante. Lo consideramos un 
deber inexcusable del Ayuntamiento.

Por reclamarlo la comodidad y la 
salud de aquel vecindario, nos per
mitimos aconsejarlo una. vez más. 

cas de los referidos propietarios, radi
can en una zona en donde las lluvias 
son escasas y los medios de abasteci
miento de agua completamen e nulos. 
Al objeto de resolver tan vital proble
ma, en beneficio de la higiene, limpie
za y demás requerimientos esenciales, 
desean acogerse al sistema que t:ene 
establecido el Excmo. Ayuntamiento, 
en las barriadas de San'.a aCtalina, Te
rreno y Porto-Pí, o sea, costear los 
propietarios las obras necesarias para 
la canalizacón y luego el Municipio 
les suministre el agua a precio co
rriente, compensable con el coste de 
las obras, y en forma que por más que 
la propiedad de las obras, sea por aho
ra de ¡os particulares, una vez éstos 
reintegrados de su importe, que el sis
tema de canalización pase luego al ín
tegro dominio de la Corporación.

Para ello, y al objeto de facilitar la 
labor de formación del proyecto, se 
atreven a presentar el que han forma
do y a insinuar algunas bases, que jun
to con las que establezca el superior 
criterio de V. E., sirvan de condiciones 
de la concesión.

1 .* El Ayuntamiento formará el 
plano de canalización desde el último 
tubo actual, hasta llegar al límite de 
Pilma, por dicha carretera de Palma 
a Andraitx.

2 ." Una vez formado dicho provecto 
y aceptado por los propietarios, lo lle
varán éstos a ejecuc’ón por su cuenta 
y riesgo, pero siempre bajo la direc
ción o inspección cuando menos, del 
técnico que designe la Corporación.

3 .* Una vez terminadas las obras, 
el Excmo. Ayuntamiento iniciará el su
ministro de agua por contador a los 
particulares cuyos nombres vaya indi

cando la comisión de propietarios, y al 
recio que la Corporación tenga ssta- 
blecido para las demás barriadas de 
Poniente. Con el precio pendiente por 
dicho sumin'stro se formará un fon
do de amortización de las obras, que 
será aplicado integramente a la amor
tización de su valor de eos e, según el 
proyecto y presupuesto formado. Las 
obras solo serán Ínter" namente de la 
propiedad de los que las sufraguen, 
pues una vez que hayan i*ecibido los 
propietarios una cantidad de agua glo
balmente equivalente en valor al coste 
ind eado, la canalización quedará ex
clusivamente del dominio del Excmo. 
Ayuntamiento.

4 .a Mientras no hayan sido amorti
zadas las obras, no se concederá aco
metida a ningún particular que no ha
ya contribuido a su coste, según lista 
que se entregará al iniciarse las obras, 
y a los que soliciten acomet da poste
riormente, no se les concederá, sino sa
tisfacen previamente un canon que es
tablezca la comisión administrativa de 
propie arios, resolviendo las divergen- 
c:as el señor Alcalde, previo dictamen 
de la comisión y siendo el minimum 
de canon ,de doscientas cincuenta pe
setas.

5 .a Desde el día en que terminen 
las obras, y las admita la Corporación, 
se hará cargo de su co-nservación y de 
los servicios en las mismas condiciones 
establecidas para los preceptores de las 
demás barriadas. Palma 11 Jul o de 
1931.—Por la Caja de Ahorros v Mon
te de Piedad de las Baleares.—El Vo
cal de Turno, Francisco Socías.—Juan 
Fieras.— Juan Tous.—Jaime Suau.”•X* ve

El Alcalde señor B:sbal. nos ha di 
cho, que en vista del acuerdo unánime 
de la Corporación negándose a admi
tirle la dimisión y a’endíendo a haber 
desaparecido las causas que le indu
jeron a presentarla, en el día de hoy 
la ha dado por retirada, y se ha reinte
grado a su cargo, en cuyo despacho 
hemos ten do el gusto de saludarle fe
licitándole por el feliz resultado que 
ha tenido el conflicto del muelle.

Durante la mañana, han desfilado 
por su despacho de la Alcaldía, buen 
número de Concejales y otras nerso- 
nas, para testimonia ríe su más pro fun
da satisfacción y el expresado resulta
do, en beneficio de nuestra querida 
ciudad.

El señor Bisbal ha despachado ya 
nuevamente los asuntos pendientes.

» *
La Compañía de Tranvías, atendien

do una respetuosa súplica del Alcalde 
señor B sbal, que a su vez 1c habían 
trasladado numerosos vecinos del ca
serío del Coll d’en Rebassa y Ca'n 
Pastilla y muchas personas que acuden 
a bañarse en la playa de la Ciudad Jar
dín, ha dirigido un oficio al señor Al
calde, manifestándole que se compla
cía en participarle, que accediendo a 
sus deseos había sido aumentado el 
servicio en la línea del Coll d’en Re
bassa en un coche más los días labo
rables y que los domingos y días fes
tivos, prestarán además servicio dos 
coches especiales, siendo un total de 
8 los que servirán la citada línea.

Añade el Director de la Compañía 
señor Esteva, que en cuanto a los re
molques no es posible ponerlos por ha
berse tenido que levantar la vía muer
ta que antes había en el Coll den Re
bassa en virtud de órdenes recibidas 
de la Superioridad «siendo por tanto 
imposible ponerlos, por no quedar vía 
libre donde colocarlos al dejar el ser
vicio.

, El señor Alcalde dirigirá atento ofi
cio al Dtr. Gerente de aquella Compa
ñía estimándole mucho la atención en 
nombre del vecindario y bañistas.

* *
Nos ha manifestado también el Al

calde, que atendiendo un ruego que le 
ha dirigido el Teniente de Alcalde don 
Ignacio Ferretjans, de no poder aten
der con la debida escrupulosidad, por 
circunstancias especiales el cargo de 
delegado de mercados, que le había 
conferido, de que le relevará del mis
mo, y ?onsiderándolo muy estimable el 
señor Bisbal, ha aceptado dicha renun- 
c a, y ha nombrado en su lugar al Te- 
nriente de Alcalde, por el distriio cuar
to, don Luis Ferrer Arbona.

* * •
El eñor Alcalde ha convocado a la 

reunión de la Ponencia y otras perso
nas que entienden en el festival que 
ha de celebrarse en el Col seo Balear, 
pro-obreros sin trabajo, para mañaiuí 
martes a las G y media, en el despacho 
de la Alcaldía. * *

Ha estado a despedirse del Alcalde 
señor Bisbal, el Comandante de Infan
tería don Ensebio Valle del Real, que 
ha cesado en el cargo de Ayudante del 
Excmo. señor Comandante Militar de 
estas Islas, y va a prestar servicio al 
Regimbiento de Reserva y Moviliza
ción de Vailadolid.

Del Gobierno Civil
El señor Gobernador, al visitarle 

esta mañana, se ha mostrado satisfe- 
fecho con motivo de la solución de

la huelga de los obreros del puerto, y 
por la de las Fábricas de Porto-Pí y 
“La Fertilizadora,,, huelga esta últi
ma que pudiera haber tenido deplo
rables consecuencias, pues de no so
lucionarse la Casa Cros estaba deci
dida a cerrar las fábricas de Palma 
como ha hecho con las que tiene en 
otras provincias de España, y de este 
modo quedaba un núcleo importantí
simo de obreros sin trabajo.

Ha intervenido en la solución del 
asunto el Delegado Regional del Tra
bajo, señor Sancho.

* #
Nos ha dicho el señor Gobernador 

que le había visitado un represen
tante de la importante fábrica de Te
jidos, Herederos de Vicente Juan, ma 
nifestándole que no había cerrado 
ninguna de sus fábricas y que, la de 
la calle de la Herrería, lo está solo 
por 4 o 5 días mientras dura la repa
ración de un motor.

* * •
Ayer visitó al señor Gobernador 

don , Teodoro Canet, saludándole y 
despid éndose de él, para Barcelona 
donde saldrá hoy.

D. Francisco Carreras estimó la vi
sito y deseó feliz viaje al señor Ca
net.

* *
Según noticias que ha recibido el 

Gobernador Civil, en Ibiza se ha de
clarado la huelga de albañiles.

Piden, los obreros, un 25 por 100 
de aumento en sus jornales, aumento 
que han oancedido ya algunos patro
nos, en las obras de los cuales se ha 
reanudado el trabajo.

La Delegación del Consejo del Tra
bajo ha convocado una reunión para 
ver de solucionar el asunto.

Nombramientos en la 
Magistratura
Ha sido nombrado Presidente de 

Sala de la Audiencia de Zaragoza 
don Jovino Fernández Peña.

Ha sido promovido a la categoría 
de presidente de Sala de Audiencia 
territorial a don Ramón Páramo Ji
ménez que pasará a servir en Palma.

Han sido promovidos a la catego
ría de magistrado de Audiencia te
rritorial los magistrados don Fran
cisco Bonilla, don Luis Díaz y don 
Alberto Cortes que pasará a servir 
en Palma.

Ha sino nombrado Magistrado de 
la provincial de Gerona don Luis Ro- 
sselló Senra.

"Verdad y Justicia,,
La redacción de dicho semanario, 

vivamente contrariada por la caren
cia de papel, nos suplica hacer públi 
co que a causa de las huelgas pen
dientes no ha sido aun posible termi
nar la tirada del núm. 3 ni comenzar 
la del núm. 4 correspondiente al sá
bado próximo pasado.

Esperándose de un momento a otro 
la remesa de papel suficiente, créese 
que la demorara durará solamente 
algunos días y que, una vez normali
zada la publicación, podrán tomarse 
las medidas indispensables para evi
tar la repetición de tales retardos 
que es la primera en lamentar.

El "María Mercedes,, 
ha suspendido su sa
lida
Esta mañana ha sido despachado en 

a Comandancia de aMrina y demás 
centros oficiales el vapor mercante 
“María Mercedes" que debía salir es
ta tarde a las seis, hora de itinerario, 
para Barcelona.

Cerca de la una de esta tarde el Di
rector Gerente de la Naviera Mallor
quína, nuestro amigo don Danván Ra- 
mis. ha recibido un telegrama urgente 
de Barcelona dándole cuenta de persis
tir la huelga en dicho puerto.

En vista de las not eias recibidas el 
señor Tamis ha suspendido la salida 
del vapor "María Mercedes”.

Probablemente el vapor de la Navie
ra nn abandonará nuestra ciudad hasta 
que el conflicto esté resuelto en la Ciu
dad Condal.

TALIA ES COSA CONOCIDA

J^oiaS de! Carnet
PERSONA LES

Ha sido ascendido a Magistrado de 
Audiencia Territorial continuando 
sus servicios en esta ciudad, nuestro, 
amigo, el Magistrado don Luis Díaz 
Rodríguez.

Le felicitamos.

* El Capellán de la Iglesia Nacio
nal de España en Roma, Rdo. don 
Honorato Ribas Manera ha recibido 
p! grado de Doctor en Derecho civil 
Romano.

Le felicitamos.

x Ha. sido ascendido a Jefe de Ad- 
miniistración de tercera clase, nues

tro amigo, el Depositario de la Dele? 
gación de Hacienda de esta ciudad 
don José Alomar Bauzá.

Le felicitamos.

* Se encuentra en esta ciudad, 
nuestro distinguido amigo, el Inspec
tor de la Trasmediterránea, don An
tonio Dezcallar.

* Esta mañana ha tomado pose 
sión de su cargo, en la Comandancia 
de Marina de esta ciudad, el Conta
dor de Navio de la Armada, don Julio 
Otero. .

NECROLOGICA
f Ayer falleció en esta ciudad la 

señora Teresa Rosselló Llabrés, viu
da de Ballester.

La bondad de la finada la captaba 
el aprecio de cuantos en vida la tra
baban por lo que b u  muerte ha sido 
muy sentida.

Acompañamos en su dolor a toda 
su familia. <6^

DE VIAJE
* Anteanoche salió para Barcelo

na, de paso para Madrid, el Diputado 
a Cortes, nuestro distinguido amigo, 
don Francisco Juliá Perelló.

Pasaron al muelle para despedir al 
señor Juliá el Gobernador Civil señor 
Carreras, el Alcalde Accidental señor 
Tomás Rentería, el Vi ce-Presiden te 
de la Diputación señor Fernández, 
el Diputado provincial señor Roca, 
buen número de Concejales federales 
y numerosos amigos políticos y par
ticulares.

* En el vapor directo de Valencia 
“Mallorca,, anoche marchó a Madrid 
nuestro buen amigo, el Diputado a 
Cortes don Luis Alemany Pujol.

Pasaron a bordo del buque nume
rosos amigos políticos y particulares.

En el correo de Alicante e Ibiza 
han llegado esta mañana don Vicnhte 
Llorca, don José Bauzá, don Francis
co Martínez, don Antonio Mas, don 
Gabriel Pizá y don Antonio Bonet

LA F I LA D O RA
Sastrería y Camisería a medid»

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA 

SANTOS.— San Buenaventura, ob. 
y doctor y santa Adela.

CUARENTA HORAS.—Concluyen 
en la iglesia parroquial de San Jai
me, dedicadas a la Santísima Virgen 
del Carmen, costeadas por una devo
ta persona.

Exposición a las seis. A las nueve 
Misa mayor.

Por la tarde actos de coro, a las 
siete y media rezo del Santo Rosario, 
Novena de Nuestra Señora, procesión 
Tedeum y reserva del Santísimo.

Empiezan en la Anunciación (San 
to Hospital) en honra de Nuestra 
Señora del Carmen. A las diez, ter
cia y Misa mayor, exponiéndose ac
to continuo el Santísimo.

Por la tarde, a las siete Vísperas 
y Completas, Novena de Nuestra Se
ñora del Carmen y reserva de Su Di
vina Majestad.

OTRAS FUNCIONES.— En San 
Francisco, fiesta dedicada a San Bue 
naventura. A las diez, Tercia y Misa 
mayor con sermón por un Rdo. Pa
dre franciscano.

Se cantará una misa a voces.
VISITA.—A Nuestra Señora de Be

lén en la Anunciación.

¿QUÉ SERA ESO?—TALIA...?

MARITIMAS
* Tienen esta noche decidido via

je para Barcelona don Antonio Gra
ses, don Juan Massanet, don Juan 
Massanet, don José Carabent, don An 
drés Castellet, don Fabian Miralles,: 
don Miguel Coll y don Enrique Royo.

ENTRADAS.—Con el pasaje y va
lija de Alicante e Ibiza el “Bellver.. 
capitán don Juan Molina.

De Ibiza el pailebot “San Rafael,, 
patrón don Bartolomé Bosch.

DESPACHADOS.—Con el pasaje 
y valija saldrá para Barcelona el 
“Rey Jaime I„ capitán don Bartolo
mé Company.

Para la mar el yate “Cala Encan
tada,,.

TIEMPO REINANTE.— Palma.— 
S. O. flojo, mar llana, cielo despeja
do.

Alcudia.—S. E. fresquito, mar lla
na, cielo despejado.

Andraitx.—S. flojo, mar llana, cie
lo despejado.

Sóller.—Barómetro 759, - termóme
tro 27. O. fresquito, mar marejadilla, 
cielo despejado.

Ibiza.—Barómetro 768, termómetro 
26 S. O. flojo, mar rizada cielo nubo 
SO. ' ■ n

Bajolí.—Barómetro 761, termóme
tro 24 S. E. flojo, mar rizada, cielo 
despejado.

QUE ES....... “FU FA”..?

M.C.D. 2022
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El conflicto del 
muelle solucionado

SESION EXTRAORDÍNA- 
. RIA EN EL AYUNTA

. MIENTO
Con carácter extraordinario se reu

nió el sábado el Ayuntamiento con el 
exclusivo objeto de da? cuenta de la 
dimisión presentada por el Alcalde se
ñor Risbal.

La sesión se celebró a las siete de la 
tarde y para preserrciar su desarrollo 
acudió numeroso público.

Presidió la sesión el primer Tenjent^ 
de Alcalde señor Tomás Ren'ería.

Asistieron los señores Ferretfans, 
Darder, García, Ferrer, Bauza. Rigo, 
Jofre, Tejada, Juliá, Portel Agüitó, 
Albertí, Ferbal, Navarro, Gómez, 
Forteza, Sureda, Llabrés Frau Más, 
Rovira, Rigo Sampol, Comas, Cortés. 
Moreíl, Parceló, Serra, Vich Cual, Ló
pez, Solá, Vaquer, Llabrés Morey, To- 
gores, Pallicer y Villalonga.

Fué leída y aprobada el acta de la 
sesión anterior.

Acto seguido el Presidente señor To
más Rentería explicó el objefo de la 
reunión extraordinaria, motivada pol
la dimisión del Alcalde en propiedad 
don Lorenzo Bisbal, ordenando al se
ñor Secretario que se procediera a dar 
lectura al documento, que dice así:

-.Al Ayuntamiento: Ciudadanos Con
cejales :

Con el fin de dar cumplimiento al 
acuerdo municipal de la sesión del miér 
coles último, tomado bajo el peso de 
una tragedia dolorosa, que aún tiene 
consternada a nuestra querida y pací
fica Ciudad, ayer iwtenté intervenir pa
ra ver de solucionar la huelga del mue
lle, solución que yo creía fácil si po
día conseguir un poquitín de transi
gencia por parte de los obreros que 
permitiera a los patronos resolver el 
conflicto sin humillación por su partís. 
Salvando ese puntillo de dignidad pa
tronal parecíame lo suficiente para sol
dar la rotura de un contrato que si 
bien se debe a un momento de ofusca
ción y torpeza de los obreros, tampoco 
debió dar lugar a un tan precipitado 
"lock-out” patronal del que se han de
rivado tan ¿olorosas consecuencias pa
ra Palma.

En atención al estado de cosas a que 
hemos llegado y con el fin de devolver 
a la Ciudad la paz y la tranquilidad 
tan hondamente perturbadas, cabía es
perar de todos, y principalmente de 
Jos que por su representación social y 
su mayor cultura debían sentir más 
intensamente la responsabilidad del 
momento, el necesario espíritu de sa
crificio para dar término al presente 
estado de zozobra social y de perjuicio 
económico de toda Mallorca.
' Confieso que me equivoqué en mis 

cálculos; la transigencia y el espíritu 
de sacrificio los encontré por parte de 
los obreros, más no de la parte patro
nal, que no tan sólo no ha variado un 
ápice su actitud del primer día del 
“lock-out", sino que su contestación a 
los obreros la ha hecho en forma tal 
que no me ha dejado ni un portillo pa
ra poder dignamente continuar mis 
gestiones.

Mi fracaso ha sido, pues, tan rotun
do como doloroso para mí, habiendo 
perdido toda esperanza de solución.

;■ Ante eslo y ante el aspecto triste y 
de conturbación que está ofreciendo 
nuestra ciudad militarizada, y ante los 
sucesos sangrientos y dolorosos de es
tos pasados días, todo lo cual ha -con
tribuido a quebrantar aún más de lo 
que ya lo estaba mi salud, hasta el pun
to de no considerarme con el necesario 
vigor físico para continuar sobrelle
vando el peso del cargo de alcalde que 
incompetentemente he venido desem
peñando hasta ahora; por todo lo ex
puesto, señores concejales, me veo en 
el caso de declinar el honor de dicho 
cargo del que siempre guardaré, emo
cionado y agradecido, el imborrable re
cuerdo de haberlo merecido, gracias a 
vuestra unánime votación y benevo
lencia.

Palma 11 de Julio de 1931.—Loren
zo Bisbal."

Seguidamente el señor Juliá Perelló 
hizo uso de la palabra, proponiendo que 
no fuera admitida la dimisión. Añadió 
que entendía que el Ayuntamiento no 
debe dejar el asunto de la solución del 
conflicto del puerto hasta que haya ob
tenido un resultado satisfactorio.

Dijo que Palma no puede continuar 
en ese estado de zozobra. Termina di
ciendo que el conflicto debe solucionar
se y el Alcalde debe volver a ocupar su 
puesto y continuar la obra empren
dida.

El señor Barceló y Caimari se mos
tró conforme a lo manifestado por el 
señor Juliá. Añadió que le había sor
prendido la dimisión del señor Alca!, 
de, pues entiende que no ha fracasado 
en la gestión que le encomendó el Ayun 
tamiento. El señor Bisbal tiene toda 
nuestra confianza y no se explica la 
dimisión a no ser por un exceso de de
licadeza. Entiende, pues, que no se le 
debe admitir la dimisión.

El señor Aguüó también se adhiere 
a lo manifestado. Recordó que el señor 
Bisbal ha sido un verdadero Alcalde 
popular. Lamentó que hubiera dimiti
do, achacándolo a delicadeza. En vista 
de ello propuso que con la misma una
nimidad con que fué elegido no le sea 
admitida la dimisión, pues entendía 
que el resultado negativo de las gest’o- 
nes que le encomendó el Ayuntamien
to, no son motivo suficiente. Añadió 
que las gestiones para solucionar el 
conflicto deben proseguir y que los mo
tivos de salud que alega en su dimisión 
d o  son tan poco motivo para que con

tinué al frente de la Alcaidía.
Por último propuso que fuera nom

brada una Comisión integrada pm- un 
tepresentante de cada minoría, la que 
presidida por el Alcalde interino señor 
Tomás Rentería continué las gestiones 
cerca de patronos y obreros hasta dar 
con la solución del conflicto del {flierto. 
a fin de lograr que el lunes esté todo 
normalizado.

El señor Cortes también se mostró 
conforme con todo lo expuesto por los 
demás concejales, afirmando que la di
misión era hija de un exceso de deli
cadeza de su conducta noble y profun
damente ciudadana. En’endió que no 
siendo el asunto que motivó la dimi
sión de la incumbencia del Ayunta
miento, no puede haber fracaso en las 
gestiones del Alcalde, sino que puede 
calificarse de derrota honrosa. Los mo
tivos de salud tampoco són suficientes 
para abandonar el cargo ,pues la ley 
prevé el caso y el Teniente de Alcalde 
puede ocupar interinamente el cargo, 
hasta que el señor Bisbal esté comple
tamente repuesto.

El señor Ferretjans afirmó que te
nía el pleno convenc'miento de que la 
huelga del puerto ha sido la causa de 
la dimisión del Alcalde. Manifestó su 
disgusto a ver que la ciudad ha de es
tar guardada por el Ejército. Hizo re
saltar que la misión del Ayuntamien
to ha sido siempre conciliadora. Pro
puso que Ínterin se resuelve la gestión 
de la Comisión el Ayuntamiento debe 
acordar que en el caso de fracasai*, de
be d'mitir y entonces que sea la auto
ridad superior la que resuelva.

El Presidente señor Tomás enten
dió que la proposición del señor Fe- 
rretjns es prematura, añadiendo que la 
Comisión debe llevar a cabo las gestio
nes y según sea el resultado el Ayun
tamiento ya resolverá.

El señor Barceló Caimari se mostró 
conforme con las dos proposiciones pe
ro no con la última del señor Ferret
jans. Cree que no debe adelantarse el 
curso de los aconiecinrentos y que el 
Consistorio tiene bastante criterio pa
ra resolver. Podía, la fatalidad trun
car una solución armónica y no verse 
el Ayuntamiento obligado a dimitir. 
Hace resaltar la gravedad del acuerdo 
y cree que deben solucionarse los con
flictos y no aumentarse.

Don Francisco Juliá.—Abunda en 
las mismas razones y pide al señor Fe
rretjans que retire su proposición. Pal
ma no puede vivir en este conflicto y 
debe resolverse, sin que se planteen 
otros. Dice que en el fondo tal vez es
tén de acuerdo, pero que en el momento 
actual debe hablarse de lo que debe ha
cerse ahora para conseguir que no ha
ya vencedores ni vencidos.

Don Ignacio Ferretjans.— Explica 
que no tenía interés en que su proposi- 
c’ón fuera aceptada forzosamente. Ella 
es hija de su estado de ánimo. Acce
de a retirarla pero sin perjuicio de 
volverla a presentar cuando a juicio 
de la minoría que representa, crean 
que se agotaron los medios para alcan
zar esta solución.

Se acordó no admitir la dimisión del 
señor Alcalde.

Fueron designados los señores Te
jada, Porcel, Vaquer y Morell para que 
con el Alcalde accidcn al señor Tomás 
Rentería se entrevisten con el Alcalde 
señor Bisbal para notificarle ios acuer
dos y para que después prosigan las 
gestiones con urgencia para ver de en
contrar la solución anhelada.

A propuesta del señor Presidente se 
acordó que constara en acta el senti
miento de la Corppración por las víc
timas causadas en los sucesos últ'mos.

Y se levantó la sesión.
LA COMISION VISITA AL 
ALCALDE ■

Una vez que hubo terifiinado Ja se
sión municipal la Comisión nombrada, 
se trasladó ai domicilio del Alcaide di
misionario señor Bisbal, al objeto de 
darle cuenta de los acuerdos tomados.

Poco después nos entrevistamos con 
el Alcalde accidental primer Teniente 
de Alcalde señor Tomás Rentería 
quien con suma amabalidad nos dijo:

—Acabamos de visitar al Alcalde se
ñor Bisbal, a quien hemos expresado 
todo el afecto que sienten cuantos in
tegran el Consistorio, dándole cuenta 
de los acuerdos tomados.

El señor Bisbal, nos ha recibido con 
su característica bondad y llaneza ma
nifestándonos que sentía muchísimo 
haber tenido que llegar al extremo de 
dimitir. Nos reiteró su gratitud por 
los acuerdos adoptados, añadiéndonos 
que en cuanto a retirar su dimisión 
no podía complacernos mientras no es
tuviera resuelto el conflicto del puer
to, que fué lo que le impulsó a pre
sentarla, sin perjuicio, nos dijo, de que 
tan luego obtuviera la Comisión un re
sultado favorable en sus gestiones, 
vuelva a ocupar el cargo de Alcalde.

La entrevista fué cordialísima y en 
eextremo afectuosa.

REUNION DE PATRONOS 
Y OBREROS CON LA CO
MISION

Habiendo sido circuladas c o ij rapi
dez eKtraordiniaria las convocatorias, 
a los interesados, el sábado a las diez 
de la noche, dos horas después de ter
minar la sesión, se reunieron en el 
Ayuntamiento algunos patronos y los 
obreros interesados en la huelga del 
muelle, juntamente con los señores Te
jada, Vaquer, Morell y Porcel, presi
didos todos por el Alcalde accidental 
don José Tilomas Rentería.

En vista de que no pudieron estar 
presentes algunos de los patronos, por 
estar ausentes de Palma se limitaron 
los reunidos a tener un cambio de im
presiones, dejando aclarados algunos 
eextremos de los puntos que debían ser 
objeto dé discusión.

A la reunión asistieron también los 
señores Rigo y Ferretjans.

Se convino en celebrar la reunión 
arbitral ayer domingo a las diez de 
la mañana.

La impresión dominante era verda
deramente optimista.

EL ASUNTO QUEDO SOLU 
CIONADO

A la hora citada, las diez de la ma
ñana de ayer, se reunieron en el salón 
de sesiones las comisiones de patronos, 
obreros y la del Ayuntamiento, bajo la 
presidencia del señor Thomás Rente
ría.

También as’stieron a la reunión dos 
Delegados del Sindicato Unico de Va
lencia que habían llegado el sábado 
a Palma.

Antes de celebrarse la reunión el 
Alcalde accidental señor Tomás con 
el Teniente de Alcalde señor Tejada, 
celebró diversas entrevistas con los re
presentantes de ambas partes.

La reunión duró hasta la una y me
dia, discutiéndose largamente la base 
sexta del contrato firmado en 13 de 
mayo último, pues los demás extre
mos eran conformes.

La discusión fué. como se vé, larga 
y acalorada, pero sin traspasar los lí
mites de la prudencia.

Se debatió con argumentaciones con 
tundentes por ambas partes, y en vís
ta de que no se podía llegar a una so
lución armónica, los patronos se reti
raron del salón de sesiones, manifes
tando habían presentado la dimisión 
de sus cargos y que marchaban a la 
Federación Patronal con objeto de en
terar a sus compñeros.

Poco después otra comisión de pa
tronos fonnada por los señores Ra- 
mis, Puigserver y Manera, se presen
tó en: el Ayuntamiento y entró en el 
salón de sesiones en donde permanecie
ron breve rato.

Al salir nos manifestó que en vista 
de las incidencias que habían surgido, 
habían1 dejado el arreglo del asunto a 
a Comisión Municipal y que se some
terían a los acuerdos que se adopta
sen.

La Comisión Municipal con el encar
go recibido redactó las bases, las cua
les fueron firmadas por la tarde pol
los obreros y patronos, quedando así 
solucionado el grave conflicto. .

Dichas bases son las siguientes:
Reunida la representación de patro

nos navieros y consignatarios y la del 
Sindicato de Transportes del muelle 
para buscar una solución al conflicto 
planteado entre las dos últimas enti
dades, acuerdan lo siguiente:

1 .° Quedan en vigor todas las cláu
sulas del contrato del Trabajo firmado 
en trece de mayo de mil novecientos 
treinta y uno a excepción de la baso 
6." que se ha modificado en la forma 
siguiente:

a ) Los obreros del muelle estarán 
divididos en tres secciones:

b ) Sección de a bordo; que com
prenderá estibadores, desestibadores. 
maquin'lleros y amanteros.

c ) Sección de a tierra que compren 
derá fajines que son los que se dedi
carán a cargar las mercancías en los 
vehículos y

d ) Sección de carretilleros y ap.i- 
ladores.

2 ." Esta selección, se efccbiará, con 
el fin de que se proceda imparcialmen- 
te, por una comisión mixta de patro
nos y obreros.

3 .° Los patronos podrán nombrar 
un delegado para que en todo mohien
to pueda, de común acuerdo con el de
legado obrero, controlar la labor de 
los obreros.

4 .” Todos los trabajos serán efec
tuados por riguroso turno con el fin de 
que los jornales se repartan equitati
vamente entre todos los obreros, los 
cuales facilitará el delegado obrero.

5 .° Todos ios obreros despedidos a 
consecuencia del conflicto serán read
mitidos en sus rospectivos buques y 
almacenes. ,

6 .° Todos los esquiroles no podrán 
efectuar trabajo alguno perteneciente 
a transportes.

7 .° La comisión mixta de patronos 
y obreros a que se refiere el número 
2 presidida por la persona que la mis
ma comisten designe estudiará y hará 
los trabajos necesarios para que los 
individuos que forman la antigua colla 
de la Transmediterránea sean admiti
dos en el Sindicato de Transportes. 
Mientras se llega a esta última solu
ción dicha colla continuará efectuando 
los trabajos a que venía dedicándose.

Y para que conste y surta sus efec
tos se extiende el presente por dupli
cado que firman en Palma, a doce de 
julio de mil novecientos treinta y uno. 
Antonio Nicolau. — B. Abraham. $— 
Bartolomé Albertí. — Jaime Garau.— 
Pedro Gelabert. — Francisco Bellver. 
—Miguel Porcel. — José Tomás Ren
tería. — V. Tejada. — Fausto Mo- 
peP. — Bartolomé Vaquer.

E scopia
Tomás Renteiía

LA NOTICIA DEL ARRE
GLO. — UNA PIZARRA

Tan luego como quedaron fnrnadas 
las bases fué puesta una pizarra por 
el Ayuntamiento dando cuenta de la 
solución del conflicto, pizarra cuyo con 
tenido leyó el público con avidez, con
gratulándose de la grata nueva.

Con dicho motivo y en poco tiempo, 
la noticia quedó propagada por la ca
pitaL

D/ Teresa Rosséild Oahrés
Viuda de O. Pablo Ballester
< FALLECIÓ AYER

ausentes), hermanes políticos, sobrino^ y demás familia, agrade-y 
ceríui a sus amigos y conocidos asistan al tuniode misas qwse 
rezarán en sufragio del abna do: la difunta ve la iglesia do San 
Juan mañana desde las 6 y media a las 9, favor que agradecerán.

Sus desconsolados hijos, hijas, nietos, hermanos (presentes y

i 6 y media a las 9, favor que agradecerán, dv.

COMUNICANDO LA SOLU
CION

El primer Teniente de Alcalde señor 
Thomás, que basta hoy ha desempeña
do interinamente la Alcaldía, ha diri
gido sendos oficios acompañando las 
bases firmadas referentes a la huelga 
del puerto al señor Gobernador Civil 
y al Delegado Regional del Trabajo. .

EL ALCALDE RETIRA SU 
DIMISION

Terminada la reunión los señores 
concejales que integraban la Comisión 
Munierpai, presididos por el seño»- To
más Rentería, se trasladaron al domi
cilio del señor Alcalde, dándole cuenta 
de lo ocurrido.

El señor Bisbal se mostró compla
cidísimo de la noticia y les participó 
que en vista de la solución lograda, re
tiraba su dimisión. - .

El seüpr Bisbal felicitó a los comi
sionados.

LAS TROPAS SE RETI
RAN

A las once de la mañana de ayer y 
en virtud de órdenes de la superiori
dad las tropas que custodiaban los di
ferentes establecimíenios de la capital 
se retiraron a sus cuarteles, recobran
do la ciudad su aspecto completamente 
normal.

SE HA REANUDADO EL 
TRABAJO EN EL MUE
LE E

Habiéndose solucionado en el día de 
ayer el conflicto planteado desdé el 
martes psado entre patronos y obre
ros del ramo de transportes esta ma
ñana se ha reanudado el trabajo en el 
muelle, con toda normalidad.

Diversas brigadas procedían a la 
descarga de veleros y una brigada de 
más de 100 obreros cuidaba de la des
carga del vapor de maíz que aun tiene 
en sus bodegas unas 1.300 toneladas 
para Palma.

El correo de Barcelona llegó ayer y 
el “Bellver” que entró hoy de Alicante 
e Ibiza vinieron con sus bodegas va
cías. Este último ha traído unos 100 
cabezas de ganado lanar.

El rápido de esta noche tampoco se 
llevará carga por aun estar sin resol
ver el conflicto en el puerto de Barce
lona.

Mañana los vapores correos de Ma- 
hón y Tarragona se trabajará pa'a 
que puedan salir por la noche con la 
mercancía para dichos puertos.

VISITA DEL ALCALDE AL 
COMANDANTE MILITAR 
DE ESTAS ISLAS

Esta mañana el Alcalde señor Bi.37 
bal, acompañado del Jefe del Ceremo
nial del Ayuntamtentó, señor Piña, ha 
estado en la Comandancia Militar de 
estas islas, al objeto de visitar a la 
priméra autoridad militar, don Virgi
lio Cabanellas.

El señor Alcalde le ha dado cuenta 
de la solución armónica habida en el 
conflicto del muelle. Al prop’te tiempo 
le ha exteriorizado su más viva satis
facción por los trabajos y desvelos, opr 
el realizados, eq bien de los intereses 
y bienestar de la ciudad.

El señor Cabanellas ha estimado mu 
cho al señor Bisbal, su amable defe
rencia alegrándose del resultado obte
nido en asunto que tanto preocupaba 
la atención pública, recobrando nueva
mente el bienestar y la tranquilidad, 
caracleristicas de esta morigerada ciu
dad. Todo ello, díjole el señor Caba
nellas, me ha producido enorme con
tento, añadiéndole, por si alguien hu
biera hecho algún comentario acerca 
de la retirada de tropas, horas .intes 
de la solución del expresado conflicto, 
que no hubo tel retirada de ninguna 
fuerza, lo que hizo fué variar Ta forma 
de prestarse el servició, con el fin de 
realizarlo con el menor número, y me
nor fatiga, de las tropas. Todo ello, 
dijo, en previsión de qué el conflicto 
pudie.a durar mucho tiempo, cosa que 
no ha sucedido y por lo que debemos 
todos alegrarnos. Fué una medida de 
prudencia, terminó diciendo nuestra 
primera autoridad militar. ,

La entrevista entre ambas autori
dades fué cordialísima, mostrando su 
gran alegría por el resultado que se 
ha obtenido, en bien de nuestra her
mosa y querida ciudad.

VISITA AL SR ALCALDE

Esta mañana ha visitado al señor 
Alcalde, una comisión de la clase pa
tronal integrada por los señores don 
Damián Ramis y don Miguel Pujgser- 
ver, para notificarle que por parte de 
dichos señores patronos habían s:do 
designados don Antonio Mulet Gonúla,

don Cayetano Mas y don Juan Galmés 
para formar parte de la Comisión Mix
ta que ha de intervenir en la selección 
del personal obrero que ha de efec
tuar los trabajos de carga y descarga 
en el Puerto conforme a las Bases fir
madas en el día de ayer.

En vista de ello el Alcalde, lo ha 
comunicado al Presidente del Sindica
to de Transportes Marítimos y Terres 
tres-, citando a todos los delegados pa
ra celebrar una reunión mañana a las 
10 en su despacho dé la Alcaldía, a fin 
de ponerlos en contacto para los efec
tos futuros.

LOS OBREROS DEL RA
MO DE TRANSPORTES 
NOS REMITEN LA SI
GUIENTE NOTA

La representación obrera que des
de los- primeros momentos ha inter
venido en la solución del conflicto 
del puerto, que tantos perjuicios ha 
dado a los intereses generales, ha de 
manifestar su alegría por ver al fin 
colmados sus deseos.

Estamos seguros que la opinión 
no podrá culparnos en lo más míni
mo ya que desde el principio no rega
teamos esfuerzo alguno para hallar 
una fórmula, que sin ser humillante 
para nadie, resolviese en justicia este 
pleito que tanta intranquilidad había 
sembrado a la ciudad, máximo con 
los tristes sucesos, acaecidos muy 
apesar nuestro. Y hasta cuando la 
gestión del señor Alcalde se conside
ró fracasada esta comisión obrera, 
de común acuerdo con la delegación 
del “Sindicato de Transportes de Va
lencia que había venido en viaje de 
información, trató por otros medios 
el provocar otra entrevista con la 
representación patronal con el fin 
de continuar buscando la solución 
por todos deseada, lo que se conse- 
guió en parte aun que sin concretar 
nada. Mas tarde fuimos requeridos 
por la comisión nombrada al efecto 
en la sesión extraordinaria del Ayun
tamiento donde acudimos para defen
der ante la comisión patronal las 
transisiones que habíamos efectuado 
como medida de arreglo y que la men 
cionada comisión conocía ya, cosa 
que no pudimos hacer por faltar va
rios miembros de la comisión patro
nal. Aplazada por tanto la reunión 
por la mañana de hoy acudimos con 
el ánimo de resolverlo ya que no es
tábamos dispuestos a que amaneciese 
otro día re zozobra. Sabíamos que la 
opinión nos aguardaba y queríamos 
presentarnos con el rostro risueño y 
poder devolver a nuestra querida ciu
dad su clásico ritmo por esto apesár 
de que la comisión de Señores patro
nos considerándose fracasada dimir 
■tiera, hemos permanecido en nuestros 
puestos esperando que patronal nom
brase nueva comisión para continuar 
los debates lo que ha sido imponible 
a pesar de los esfuerzos de la comi
sión dimitente, la cual ante tal impo
sibilidad se ha retirado y sometido 
al resultado de la comisión de arbi
traje. Quedado solucionado el con
flicto con la aceptación de las bases 
que la comisión obrera presentó co
mo medida de arreglo, añadiendo em
pero, el asunto “colla,, para lo cual 
se nombrará una comisión mixta pa
ra su estudio.

Somos los primeros pues en sumar
nos a la satisfacción pública, lamen
tando muy mucho pero, el que nues
tro esfuerzo resultase inútil en un 
principio y a que de lo contrario esta 
satisfacción sería más completa por 
no tenerse que lamentar de un día 
de luto para Palma,,.

UNA NOTA DE LOS CA
MAREROS

"TjOs  actuales dirigentes de la Socie
dad Alianza, Unión Profesional de Ca
mareros de Mallorca, creyendo inter
pretar el sentir general de todos sus 
asociados, pone en conocimiento de to
dos los dueños de Hoteles, Restaurants 
Bars y Cafés y del público em genera!, 
que son falsas las versiones propaga
das el día del Paro General, miérco
les 8 de los corrientes, en lo que se re
fiere il cierre de los establecimientos 
citados y en su consecuencia declara-, 
mos que nuestra Sociedad no facultó a 
ninguno de sus socios para que se pro
cediese ai cierre.

Han llegado a nuestros cnnocimíén- 
tos los nombren de los compañeros art 
nados dh ejercer en dicho día coaccic*- 
nes y debidamente requeridos pof 1* 
Junta Directiva de nuestra Sociedad, 
manifiestan haberse limitado simple
mente a aconsejar a varios dueños que 
se previniesen de posibles aglomera
ciones de público, con objeto de evitar 
posibles y fatales perjuicios que luego 
todos lamentamos; máxime cuando al 
perjuicio material de unos, se trata
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en esta ocasión, de mermar con insi
dias y falsas mentiras, 1a reputación 
social de una entidad obrera.

A mayor abundancia de razones, 
nos place hacer público para el conoci
miento de todos que esto entidad está 
federada a la U. G. T. y sin recibir 
órdenes concretas de dicha organiza
ción no realizará movimiento alguno. 
—La Junta”.

Los obreros »de la Casa
Cros
De conformidíid con lo que adelan

tamos, el sábado, a las cinco de la tar
de, en las oficinas de la Casa Cros de 
esta ciudad, se reunieron los repre
sentantes de dicha entidad y una nu
trida representación obi’era, para dis
cutir las bases del trabajo que tenían 
presentadas los obreros.

En una de ellas se señala el recono
cimiento oficial del Sindicato por ki 
Compañía Cros. Los representantes de 
dicha Compañía siguiendo órdenes ter 
minantes de la m’sma, se negaron a 
admitir siquiera diálogo sobre el caso, 
pues dice dicha dirección que antes es 
preferible cerrar las fábricas como ha 
hecho en otras provincias.

Discutiéronse las demás bases pre
sentadas y aunque los obreros se re
servaron consultar con sus compañe
ros, la impresión dominante es que el 
conflicto se solucionará.

¿Saldrá V. de compras? Visite poés la

Casa Matons

Teatros
BORN

En las sesiones que se celebrarán 
hoy en este salón se estrenará la su
perproducción sonora titulada “La ca
lle del azar” film interpretado por el 
famoso artista Willian Powell.

A petición de numerosas familias 
hoy se seguirá proyectándose el film 
“¡Qué fenómeno!”, la magistral crea
ción de Herold Lloyd que tan grandio
so éxito ha obtenido estos días.

Dicho extraordinario programa se 
proyectará hasta el próximo miércoles.

Para el jueves se anuncia el estreno 
de la sui?ierproducción titulada “Doña 
mentiras” film totalmente hablado en 
español e interpretado por los conoci
dos artistas Carmen Larrabeiti y Fé
lix de Pomés.

NO ES PRODUCTO FARMACEUTI
CO... TALIA

Deportivas
HIPICAS

Las carreras de caballos
Ante numerosa concurrencia se ce

lebraron en la tarde de ayer en el Hi
pódromo de Buenos Aires, las anun
ciadas carreras de caballos.

A las 3 y media se dió principio a 
la primera carrera, tomando parte en 
ella Senlís, Davar, Abadía, Athos, Ca
minante, Alma y Triana.

Vadar se adjudicó el triunfo que 
empleó en el recorrido 5 m. 25 s.; co
locándose Sanlis.

La segunda carrera fué a galope y 
tomaron parte Chol, Mensaurah, Yam 
per, Marly, Topsay, Ederra, Orcella, 
y Mar-Chica.

Fué el ganador Mensaurah, tiempo 
empleado 1 m. 39 s„ colocados, Chol y 
Ederra.
, Tercera carrera, (regional), estaba 
integrada por Cunero, Can, Coco, 
Adalina, Dramático, Bravota, Elegi
do, Egena II y Litri.

Bravota, con 5 m. 30 s. hizo el re
corrido valiéndole el primerpuesto, 
colocándose Cunero y Dramático.

La cuarta carrera estaba integrada 
Por Fantasio II, Utica, Rayón D’Or, 
Atchoum II, Onze a Coeur, Collier de 
Perles> un Revet Lady Petter, Lam
pión y Cantalouse.

El triunfo fué para Atchoum II, 
<iue cubrió el recorrido en 4 m. 57 s., 
colocándose Fantasio y Un-reve.

Formaban la quinta carrera Dun
Brumance, Bost, Valsear II, 

libere, Citrón Vert, Bologne y Bri
séis

El vencedor fué Valseur II, em
pleando 5 m. 45 8. 2/5, colocándose 
libere y Brumance.

La sexta carrera y última de la tar- 
estaba integrada por Tarte, Vían, 

«oldat, Us Marines, Tenebreux, Lord 
^i’attan, Urdáx, Vinicius, Baba, Vu- 
•aines y Corvette II.

Us Marines se adjudicó el triunfo 
ccesitando para hacer el rticorrido 

, m. 11 8 y co|ocados fueron Ba
Da y Lord Grattan.

* FUTBOL
Athlétic, 2-Manacor, 2 

ta e eVarde en el camP° de Sa Pun- 
ca¿e efectuó el anunciado partido de 
enn ^60113^0 dé promoción entre los 
Athr?-3 rePresentantes de los clubs Ath etic y Manacor.
te ? ®ncuentro se desarrolló bastan- 
do^r!01^0 y terminó con empate a 
unñ íOa 8* marcando los athléticos 

p.de Penalty.
ble a ?rimer tiempo finalizó favora- 
a cero03 mahacorensea P°r un tanto

Palmesano reapareció
Dir%7-e anterior izquierda Albella. 

ü°r Mique^ Par^d() el colegiado se

t WATER-POLO
En 1- Campeonato de Baleares 

a mañaua del domingo, en

aguas del Club de Regatas, se ha ju
gado el primer partido del Campeo
nato de Baleares de WaterPolo, con
tendiendo los equipos de los Clubs 
Regatas y Baleares, F. C. (S. N.)

Este partido a pesar dé ser, como 
llevamos dicho, el primero del Cam
peonato, no ha brillado por la exce
lencia de su juego, pues si bien los 
jugadores han actuado con su acos
tumbrado entusiasmo tal vez el ex
ceso de éste ha sido la causa de que 
el juego perdiera su elegancia y de
cayera en interés.

El partido se ha desarrollado con 
un ligero dominio del Club Regatas 
que se ha -ido acentuando durante el 
transcurso del primer tiempo. En e! 
segundo tiempo se ha equilibrado 
mas el juego, haciendo varias arran
cadas los del Baleares que han pues
to en peligro la meta de Sastre, ter
minando el partido con un acore de 
dos a cero a favor del Club Regatas, 
resultando que, aunque justo, cree
mos no es el reflejo del partido, pues 
si bien el Regatas ha estado desgra
ciado en el schoot, el Baleares debía 
haber marcado, cuando menos, dos 
goals.

Se distinguieron por el Baleares, 
Ballester, T. Ausó y Prada. y por el 
Regatas, Mulet y Sastre, y Mestre en 
el primer tiempo, marcando los gols 
Manera y Ribot.

Se alinearon por el Regatas, Sas
tre; Mulet, Mestre; Ribot; Manera, 
Servera y Rubio, y por el Baleares, 
Ballester; R. Ausó, Carrasco; T. Au
só; Prada, Oliver y Palmer.

CANODROMO
El festival de ayer noche

La inauguración de las carreras de 
galgos por la noche, a beneficio de la 
Asociación de la Prensa de Baleares, 
fué un rotundo éxito acudiendo dis
tinguidas y bellas señoritas que die
ron realce a la función de anoche.

En los intermedios una orquestina 
amenizaba el descanso.

La iluminación de la pista estaba 
perfectamente combinada, no per
diendo el espectador detalle del desa
rrollo de cada carrera.

Lo agradable de aquel lugar en las 
noches de verano, creemos que las 
funciones nocturnas se verán concu
rridas.

Los vencedores de cada carrera 
fueron respectivamente: Rapida II, 
Litri, Cohete, Naura, Postinero, Pre- 
sedved y Silvan.

QUE ES.... “FU- -FA” ..?

Antigua Plaza de Toros
Se ruega a los señores acreedores 

de doña Antonia Sureda, que fué pro
pietaria de la antigua Plaza de Toros, 
tengan la bondad de presentar los 
documentos acreditativos a don José 
Tous Ferrer, (plaza de Cort, 29), re
presentante de la Comisión liquida
dora, el cual hará efectiva la cantidad 
que les corresponda del poicentaje 
del 50 por 100 producto de la venta 
en pública subasta de dicha Plaza de 
Toros.

Palma 13 Julio de 1931.—La Comi
sión.

Ayuntamiento de Palma 
NEGOCIADO DE ARBITRIOS

Arbitrio sobre EVIarquesinas y tol
dos. - Id. id. mesas y sillones

La cobranza de las cuotas corres
pondientes al corriente ejercicio de 
los referidos arbitrios en su período 
voluntario, queda abierta en las ofi
cinas de este Negociado, a partir de 
esta fecha hasta el día 12 de octubre 
próximo, advirtiendo que los contri
buyentes que dejaren transcurrir el 
citado plazo sin satisfacer sus recibos, 
incurrirán en el apremio, sin más 
notificación ni requerimiento, del re
cargo del veinte por ciento por único 
grado, quedando éste reducido al diez 
por ciento si los satisfaced desde el 
dia 13 al 22 del citado mes de octubre 
ambos inclusive.

Lo que hago público para conoci
miento de los interesados.

Palma 11 Julio de 1931.—El Alcal
de, L. Bisbal.

COMPAÑÍA TRASMEDILWÁNEA
*eeewwe«n™weeTO™*w«»*wwm*w*e-»H*—e—■« ■—। w»

Barcelona
Via Layetana, 2

Madrid
Plaza de las Corles, G

Servicios regulares de vapores comerciales y correos entre !a 
PeninsMla-Baleares-Norte de Africa-Canarias-Guínea Española 

Línea rápida de gran lujo Barcelona-Cádiz-Canarias 
Salidas semanales, los sábados de Barcelona y los lunes, db Cádiz, 

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico
Salidas para el Norte de Barcelona los martes y para Barcelona, de Bilbao, 

los nemes.
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo-Norte de Africa y 

Canarias
Con salidas de Barcelona quincenalmente, lós jueves, admitiendo carga y 

pasaje. 
LINEA DE FERNANDO POO

Servicio rápido quincenal, con salidas los dias <5 de Barcelona y los 20 de
Cádiz.

Servicios diarios entre Mólaija y MelUUi-MeliUa y Cc',,"-Aburría 
M cUUa*Al geciras-Tánger 
LINEA CADIZ LAR ACI1E

?/

Salidas de Cádiz los dias 1-5-1Ó-15-20 v 2-5 de cada mes.
LINEA RAPIDA DE GRAN LUJO BARCEl.ÓN A-PALMA MALLORCA 

Salidas todos los dias, (excepto los domingos) de Farcelona y Palma a las 
21 h. Llegada a las? horas.

LINEA RAPIDA VALENCIA-PALMA
Salidas do Palma los domingos v do Valencia los lunes a las h. 

SERVIQK) PALMA-MAHON
Salida do Palma los martes a las 20 h. De Alahón los mi/reoles n las 20 h.

.. Para informes: Delegación de la Compañía, PaiacíOj 26.

POR TELEGRAFO
El embajador de Espa

ña ha sido recibido 
por los Reyes belgas

LaS(diferencías entre in
dios y musulmanes

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE 
LA CONFERENCIA DE MUSUL
MANESMadrid, 11 (11 n.)

Bruselas.— Los Reyes de Bélgica 
han recibido hoy en audiencia al nue
vo embajador de España.

Después de la recepción que con 
este motivo se celebró, el embajador 
de España, al que acompañaba el per 
sonal de la Embajada y los cónsules 
de Bruselas y Amberes, depositó una 
corona, adornada con lazos de los 

• colores españoles, en la tumba del 
soldado desconocido.

A continuación el embajador se di
rigió, acompañado por las citadas 
personalidades, a ia Casa de España, 
donde le fué ofrecido un vino de 
honor.

• El presidente de la Cámara de Co
mercio hizo uso de la palabra, para 
expresar su simpatía hacia el nuevo 
embajador y su confianza en que el 
nuevo régimen implantado en España 
serviría para acrecentar las buenas re
laciones que han existido siempre en
tre Bélgica y España.

El embajador de España le contes
tó, expresando su agradecimiento por 
la cordial simpatía que se le mani
festaba y haciendo votos por la con
tinuación de las cordiales relaciones 
que unen a los dos países.

La tripulación de un bu
que español fondeado 
en Ñápeles se declaró 
en huelga

Madrid, 11 (11 n.)
Nápoles.—En el muelle del Este si

gue fondeado un vapor español de la 
matrícula de Bilbao que debía salir 
para Sfax el día 7 y no lo hizo por
que la tripulación se negó a conti
nuar el viaje sino era concedido au
mento de sueldo.

El capitán López dirigióse al cón
sul de España y solicitó por media
ción de la embajada que las autorida
des italianas intervinieran en el asun 
to y que la policía detuviera a once 
tripulantes.

El capitán espera instrucciones de 
la casa armadora. Entretanto la tri
pulación española ha sido reemplaza
da por marineros italianos.

Créese que el buque podrá zarpar 
hoy.

El conflicto entre cató
licos y fascistas

LO QUE DICE EL ORGANO DEL 
VATICANO

Madrid, 11 (11 n.)
Roma.— “L’Osservatore Romano,,, 

en una nota oficial contesta a las 
principales observaciones hechas por 
¡a prensa fascista. ,

Primeramente dice que la difusióh 
de la Encíclica en el extranjero fué 
precisa, por el hecho de que varios 
sacerdotes italianos habían sido mo- 
lestaods por haber leído desde el pul
pito un discurso del Papa.

En segundo lugar hace constar que 
la actitud en que se manifiéstala ju
ventud con motivo de la crisis actual, 
ha puesto de manifiesto los resulta
dos entristecedores del sistema de 
educación que sigue.

Tercero: el Papa no pide lógica
mente condenar el partido fascista, 
precisamente en los momentos en que 
le invita a recibir su doctrina sobre 
ciertos puntos.

Cuarto; la importancia del cierre 
de los círculos católicos, queda de
mostrada por el hecho de que con es
te cierre se priva de sus centros de 
educación religiosa a sus ochenta mil 
miembros, ya que esta educación no 
puede, naturalmente, consentir en 
una simple asistencia semanal a mi- * 
sa.

R»

Madrid 10 (11 n.)
Calcuta.—El presidente de la Con

ferencia de Musulmanes de Bengala, 
en un discurso pronunciado, ha ata
cado vigorosamente la política del 
Congreso pan-indio. Declaró que ya 
no existe nacionalismo indio, como 
ya no existe democracia en los Con
sejos del Congreso pan-indio, que ha 
querido imponer su voluntad a milla
res de personas fundamentalmente 
opuestas a su política.

Declaró a continuación que la co
munidad musulmana se mantiene to
talmente extraña a la política y a los 
métodos perseguidos por el Congre
so. Terminó diciendo que los musul- 
maties no pueden hacer ninguna con
cesión respecto a la cuestión de los 
cuerpos electorales por separado.

Por la restaura-
cion económica 
del mundo

LA INVITACION A LA CONFEREN 
CIA DE LONDRES

Madrid, 11 (11 n.)
Londres.—Se anuncia oficialmente 

en el Foreing Office que el Gobierno 
británico ha dirigido a las Potencias 
principalmente interesadas en el 
Plan Young una nota de invitación a 
participar en la conferencia que se 
celebrará en Londres el día 17 del ac
tual a las 11 de la mañana en la Te
sorería.

Además el Foreing Office ha pu
blicado el texto de la carta enviada 
por la Tesorería británica al Presi
dente del Banco Internacional de Pa
gos, en cuya carta Inglaterra hace 
saber que tanto el Gobierno Real co
mo los Do-minios británicos y la In
dia aceptan en principio la proposi
ción del señor Hoover para la sus
pensión por un año de los pagos in- 
ter-gubernamentales.
FRANCIA.—LUTHER EN EL BAN

CO DE FRANCIA
París.—El señor Luther, presiden

te del Reichsbank, llegó al Banco de 
Francia, a las nueve de la mañana, 
siendo recibido por el gobernador se
ñor Moret, el subgobernador y otros 
altos funcionarios.

La entrevista duró hasta las doce 
y cuarto y después el señor Luther 
salió por una de las puertas laterales 
del Banco, con objeto de evitar el en
cuentro con los priodistas. ,

Como se esperaba, no ha sido faci
litada ninguna referencia de lo qu 3 se 
ha hablado, pero desde luego se sabe 
que la conversación fué muy cordial, 
y es lógico suponer que el señor Lut
her hizo al señor Moret la misma pre
gunta que hizo en Londres al señor 
Montagut Norman, sobre las condi
ciones en que podría obtener el 
Reichsbank créditos de carácter m- 
ternacional que reclaman las necesi
dades de la industria, pero solamen
te examinando el aspecto técnico de 
la operación, sin abordar para nada 
el fondo de la cuestión, dadas las 
cuestiones de orden político que la 
proposición plantea.

El señor Luther asistió a la una y 
cuarto a un almuerzo dado en su ho
nor por el señor Moret. Entre los co
mensales se hallaban el señor Mo- 
reau, exgobernador y actual goberna
dor honorario del Banco; el señor 
Sergent, presidente del Banco de la 
Unión parisiense y dos administrado
res deí Banco Internacional de Pa
gos. . .

Las conversaciones iniciadas por 
la mañana han continuado durante 
el almuerzo y desde luego no se pro
longarán mucho, porque el señor 
Luther sale a las cuatro para Basi- 
lea.
LUTHER CONFERENCIA CON EL

MINISTRO DE HACIENDA
París.—Después de unas conversa

ciones generales celebradas con dife
rentes persnalidades que habían asis
tido al almuerzo que ha sido ofreci- 
doal señor Luther, presidente del 
Banco de Imperio alemán, éste, acom
pañado por el gobernador del Banco 
de Grancia, se dirigió al ministro de 
Hacienda, a las 3’30, donde fué reci
bido inmediatamente por el ministro 
de Hacienda, señor Flandin.

Contrariamente a lo que se había 
dicho, el señor Luther no ha podido 
salir de París a las 4’20, ya que su 
entrevista con el ministro de Hacien
da, se ha prolongado durante mucho 
tiempo.

En efecto, hasta las cinco de la 
tarde, no salió el señor Luther del 
ministerio de Hacienda, quién des
pués celebró una'nueva entrevista 
con el gobernador del Banco de Fran 
cia.

El gobernador del Banco de Im
perio alemán, se ha negado ha hacer 
declaración alguna.

El señor Luther debe salir maña
na por la mañana a las 10’40 en 
avión, del aeródromo de Le Bourgct, 
con destino a Berlín, vía Colonia.
DE LAS GESTIONE^ DE LUTHER

París.—Al igual que su colega del 
Banco del Imperio Alemán, el gober
nador del Banco de Francia se ha 
negado a dar detalles acerca del ob
jeto y resultado de las conversacio-

nes que el señor Luther ha efé-ctua- 
do en París durante el día de hoy.

Sin embargo, es posible creer que 
las conversaciones sucesivas que el 
señor"Luther ha celebrado con el go
bernador del Banco de Francia, así 
como las de carácter oficial que ha 
celebrado durante el almuerzo cdn 
que ha sido obsequiado, con difei*en- 
tes personalidades financieras, mn 
versado acerca de los problemas'de 
orden técnico originados por la aber
tura eventual de nuevos créditos in
ternacionales a Alemania. .

También puede creerse que las con 
versaciones se habrán referido igual
mente a un conjunto de cuestiones 
comple crG^pvnVnv.n

exceden en mucho dei cuadro de pura 
técnica financiera.

Además, el señor Luther en su con
versación con el ministro de Hacien
da, habrá afirmado sin du¿la. la i?n- 
presión recogida en sus diferentes 
conversaciones celebradas durante el 
día de hoy.

En los círculos financieros france
ses se cree, en efecto ,que el resta
blecimiento de la situación moneta
ria de Alemania dependerá ante todo 
de un conjunto de medidas que la 
misma Alemania deberá adoptar, con 
objetó de restablecer la confianza de 
que se estabilice su moneda, fantó1 
en la propia Alemania como en el ex
tranjero.
ULTIMA IMPRESION DE LAS EN

TREVISTAS DE AYER
París.—A pesar de la reserva en 

que se han mantenido los directores 
de los Bancos de emisión de Francia 
y de Alemania, respecto a los asuntos 
tratados en su entrevista de ayer, 
personas que creen saber la natura
leza de las demandas alemanas, ase
guran que el director del Reichsbank 
persigue los siguientes objetivos.*

Elevar el crédito de los Bancos de 
emisión extranjeros hasta la suma de 
200 a 250 millones de dólares, pro
rrogando, como es natural, el venci
miento del 10 por 100 millones que 
termina en 16 del mes corriente.

La participación de varios sindica
tos que debieran aportar sus recur
sos para garantizar la operación de 
asegurarse durante un par de años el 
control del Banco de Descuentos-oro, 
en créditos que se elevan de 9 a 12 
mil millones de francos.

El préstamo de unos 9.600 millones 
de francos para cubrir el déficit en 
el presupuesto del Estado alemán y 
que serían reembolsados por mensua
lidades en el curso del año de mora
toria.
EL DOCTOR LUTHER SALE PARA

BERLIN .
Le Bourget.—El doctor Luther ha 

salido a las 10’45 para Berlín, en 
avión.

Por la libertad
de la India

PROBABLEMENTE EL "SANTO..
EMBARCARA EL 15 DE AGOSTÓ

Madrid 10 (11 n.)
Bombai.—El señor Gandhi ha in

formado al Gobierno de la India que 
probablemente asistirá a la Confe
rencia de la Mesa Redonda que ha da 
celebrarse en Londres si no surge 
ninguna dificultad.

El virrey ,en su contestación, ha 
expresado la satisfacción que le pro
duce dicha decisión y le dá segurida
des de allanar por su parte las difi
cultades que se presentaran. Al re
cibo de esta comunicación, Óanflhi 
telegrafió al viiTey algunas de las 
quejas que formulan los indios sobre 
pretendidas infracciones por los go
biernos locales de las condiciones es
tipuladas en el pacto de Delhi y que 
eran una verdadera tregua.

Se considera como muy probable 
que Gandhi haga el viaje a Simia, 
para entrevistarse con el virrey, sí 
éste no rehuye la entrevista.

En los centros bien informados se 
cree que la visita de Gandhi a Lon
dres es casi segura y que embarcará 
el 15 de agosto.

Por su parte, la Agencia Reuter 
cree saber que el ministro del Inte
rior de la India ha informado a Gan
dhi que oficialmente no puede acce- 
derse a su demanda de nombrar una 
comisión arbitral para investigar so
bre la pretenida violación del pacto 
de Delhi.

Ecos varios
NOVILLO CjUE SE DESMANDA
De madrugada, al verificarse el en

cierro de unos novillos para la chai** 
lutada de esta tarde, uno de ellos se 
desmandó penetrando en Ja Barriada 
de Pardiñas y sembrando la alarma 
en calles y plazas.

Como mucha gente estaba tomando 
el fresco a la puerta de sus casas, el 
novillo sembró el pánico por do
quier.

En la calle del Príncipe de Vergara 
volteó a un vendedor de lotería, pro
duciéndolo heridas leves. También 
embistió a un automóvil que había 
parado en la calle O’Donnell.

Le salió al encuentro una moto ocu
pada por un policía, quien disparó 
sobre la res hiriéndola de gravedad.

Poco después llegaron varios va
queros haciéndose cargo del bicho.

Vu e l o s pr o h ib id o s
El Mim tro de la Guerra ha orde

nado i la nuLiriilndes militares que 
iccuerdcn ia prohibición de hacer 
vuelos sobre las poblaciones.

M.C.D. 2022



4 LA ULTIMA HORA Lunes 13 de Julio de 1931

LA ASAMBLEA DE CARTEROS
El día 20 comenzarán en Madrid 

las sesiones de la Asamblea de Car
teros rurales, clases y subalternos de 
Correos para concretar las bases que 
presentarán al Director del ramo.
CUERPO DE POLICIA RURAL O 

LOCAL
El Director General de Seguridad 

ha dicho que se creará una policía 
rural o local que será .totalmente in
dependiente de la policía guberna
tiva.

Tendrá un escalafón aparte. Se for
mará con 347 vigilantes procedentes 
de la clase* de sargentos del ejército 
que fueron separados por el Ministro 
üe la Guerra.

Prestarán servicio únicamente en 
los partidos judiciales.

Sus consignaciones pasarán del 
presupuesto de Guerra al de Gober- 
naclón y serán baja definitiva del 
Ejercito.

Los 106 agentes inspectores que 
actualmente prestan servicio en los 
partidos judiciales pasarán a servir 
de las capitales.

Se dotará a la policía rural de mo
tos y caballos.

Vestirá de paisano y llevará una 
insignia especial.;

Esos 347 vigilantes deberán solici
tar el ingreso al nuevo cuerpo en el 
plazo de diez dias.

UNA BATIDA DE LA POLICIA
falencia.—Durante la pasada ma

drugada la policía dió una batida en 
vanos ¿sitios sospechosos, casas de 

. 'Tnr. albergues de las afueras y 
dori* mala nota con el fin de de
casas 'ndesoab les y profesiona* 
tener a los , 3 mezclan entre 
les del robo . • o 
los obreros sin trav. •' '
BOMBA QUE ESTALL A LN UNA 

FABRICA , , ,
. BIRMINGHAN.- En un 

anexo.a una fábrica de produ 
teos estalló una bomba arroja ‘ 
unos desconocidos. , jie_

Resultaron un muerto y vanos . 
ridos. •
SOBR¿ LA ENTREGA DE UNAS- 

LLAVES
Logroño. - En vista de la negativa 

del Alcalde de entregar las llaves del. 
Convento clausurado que reclamaba 
el Gobernador, este ha ordenado a la 
Benemérita que se incaute de ellas. 
DETENCION DE UN INDIVIDUO 

PELIGROSO
Sanlúcar de Barrameda.—Ha sido 

detenido el anarquista Jesús Fernán
dez, licenciado recientemente de pre
sidio y que fué delegado de la Conf e
deración Nacional del Trabajo en Cá
diz. . , ,

AI divisar a los guardias intento 
escapar entregando una pistola a otro 
individuo; al fin aquellos lograron*, 
alcanzarle, ocupándasele documentos 
anarquistas.

FABRA i.

De Barcelona
LA HUELGA DE TELEFONOS 

Barcelona 13 (6 m.)
La huelga de Teléfonos continuaba 

ayer con la misma situación estacio
naria. La comisión de algunos actos 
de sabotaje realizados por los huel
guistas da al conflicto, que hasta aho 
ra había sido poco sensible, mayor 
gravedad.

Además del corte de varias líneas 
importantes, entre ellas la de Madrid, 
fueron producidas muchas averías 
intencionadas en el servicio urbano 
e inutilizados algunos teléfonos pú
blicos.

De Madrid llegaron ayer por la ma
ñana en autocar diez y ocho o veinte 
mecánicos y celadores que se dedican 
a reparar los desperfectos causados, 
pero se ha dado el caso de que en 
cuanto este personal acababa de re
parar una línea, los huelguistas han 
vuelto a cortarla por otro sitio.

En la central de la plaza de Cata
luña continuó ayer trabajando el per
sonal adicto, el cual se esfuerza por 
normalizar el funcionamiento del ser 
vicio interurbano, en el que la rotura 
intencionada de algunos cables oca
sionó alguna confusión.

EL TRABAJO EN EL PUERTO
Seguía ayer en igual situación el 

conflicto obrero del puerto. A bordo 
de algunos buques se efectuaron ope
raciones de carga y descarga, de los 
artículos de mayor necesidad, para 
el comercio y de la de aquellas mer
cancías que amenazaban deteriorar
se. La descarga se realizó pactando 
directamente el receptor con los obre 
ros del Montepío de San Pedro Pes
cador. En el muelle de Atarazanas se 
descargó leche, pescado fresco y vo
latería, procedentes del Archipiélago 
Balear. En el muelle de España tra
bajaron setenta obreros de la sección 
del algodón, y quedó terminada la 
descarga de los buques “Ciudad de 
Sevilla,, y “Legazpi,,.

En los restantes muelles, el paro 
fué absoluto, a excepción de los del 
carbón, donde se trabajó normal
mente.

Ayer, en el puerto, persistía el ru
mor de una posible agravación del 
conflicto que podía traducirse en un 
paro general en todo el puerto.
MATA A SU NOVIA Y SE SUICIDA

Ayer tarde, Andrés Zabala Cifuen- 
tes de 24 años, natural, de Mazarrón 
(Murcia), domiciliado en la calle de 
Romaní, número catorce, fué a casa 
de su novia Joaquina Ricarte López 
de diecinueve años, soltera, con do
micilio en la calle del Milanesado.

Esta, que estaba enferma, recibió 
a su novio, con el que estuvo hablan
do breves momentos,

Al poco rato se oyó una detonaición 
y seguidamente otra.

Acudieron los familiares de Joa
quina y, con el estupor consiguie nte, 
vieron que ésta, que presentaba, una 
herida de proyectil en la sien izquier
da, era cadáver.

A poca distancia de ella, estaíba el

Ultimos Telegramas
EL HOMENAJE A LA REPUBLICA

POR LA GUARNICION DE MA
DRID

Madrid 13 (11 m.>
Ayer por la mañana se celebro el 

acto de homenaje a la República., or
ganizado por la guarnición de Ma
drid. .

Las fuerzas de esta ciudad desfila
ron ante el monumento a Castelar, 
del paseo de la Castellana.

Se depositó una corona dle bronce 
con una cinta tricolor.

El general Queipo de Llano que 
manda la primera división pronunció 
un brillante discurso.',

PARTIDOS DE FUTBOL
Ayer se jugaron los siguientes par

tidos:
En Madrid el Atliétie fué vencido 

por 2 contra 1 por el Madrid
En Lisboa el Vasco de Gama de

rrotó al Sporting de Lis boa por cinco 
contra 0.
HA SIDO CONCEDIDO EL RETIRO

A 463 CAPITANES
El «Diario Oficial» deJ Ministerio 

del Ejército publica la relación de 
463 capitanes a los que se Jes ha con
cedido el retiro

Corresponde a cada Anua los si- 
guiekites:

8 de Estado Mayor, 81 capellanes 
prin leros, 9 músicos mayores, 138 do 
la es cala activa y 52 de la reser va, de 
Caba Hería 12 profesores prim eros de 
equitación, 67 Intendencia, 67 de la 
activa y 9 de la de reserva.
BANQUETE A LOS CANDIDATOS

DE A CCION NACIONAL
ÁñOcl>e celebró un banquete1 en 

honor de tes diputados y candida tos 
derrotado s de Acción Nacional.

Asistien m 700 comensales.
Se pronn nciaron entusiastas bi in

dis.
REUNION DiE LAS MINORIAS 1 RA

DICAL Y Di^ ALIANZA BEPUBfLI- 
CANA
Hoy se reunirá la minoría .repuJoli- 

cana radical para cambiar inipreisio- 
nes- . • nTambién se reunirá Alianza Ri'pu- 
blicana. Ambas reuniones serán*; pre
sididas por don Alejandro Lern mx, 
quien hablará en dichas reunión» 5.

Las corridas
de ay&r

UNA GRAN TARDE DE LOS MO
DESTOS EN MADRID.

Madrid 13 (12‘30 t.) .
En la Plaza de Madrid se lidiaron 

toros de Pallarés que fueron regu- 
lar^s.

Pope Ortiz estuvo valiente en su 
primero y aguantando las tarascadas 
del bicho llegó a domarlo, depachán- 
dolo rápidamente. ,

A su s egundo lo toreo valiente y 
superior .con el capote siendo vol
teado. Muy bien con la muleta ador
nándose y* cobrando una estocoda 
que le vaJió Ja oreja.

El público entusiasmado al arras
trar el cuarto toro obligó a los tres 
matadores a salir a los medios entie. 
una gron o^acíód.

Ravito vai'iente con el capote y cer
ca aguantando, y realizando sobre 
tablas una gran faena que coronó 
con un estaeonyzo, cortando la oreja.

A su segundo muy peligroso lo to
reó valiente y breve, matándolo con
acierto. ,

Palmeño superich** con el capote en 
el primero, realizanG1o una gran *ae- 
na v cobrando media superior siendo 
ovacionado.

En el último estuvo colosal con el 
capote y muleta, y dió una gran esto
cada, rodando el toro sin puniilla. 
Cortó la oreja.

Los tres matadores salieron en 
hombros de la plaza.

ENTETUAN
Los novillos de Gumersindo Lló

rente fueron mansos y desiguales.
Morales, Aldeano y Joselito Laca! 

se limitaron a salir del paso.
LA ULTIMA DE FERIA EN PAM

PLONA
Pamplona.—Los toros de Santa Co

loma cumplieron. ,
Posada estuvo bien en amuos rea

lizando la mejor faena de muleta de 
de la actual feria, entusiasmando al 
público y sonando la música en su 
honor. Fué ovacionado.

Niño de la Palma voluntarioso.
Bienvenida adornado, cortó la ore

ja del último.
EN BARCELONA

Barcelona - Los dos toros de Ca
ñero fueron regulares, y el rejonea
dor cordobés estuvo superior a caba
llo y valiente como torero.

Los toros de Pérez Tabernero man
sos.

Marcial superior y domador con los 
suyos, se adornó con el capote y bien 
matando.

Barrera muy trabajador, realizó 
dos buenas faenas de muleta.

Ortega superior con el capote, 
adornado con la muleta y bien ma
tando.

Fué ovacionado.

cadáver de Andrés que tenía una he
rida, también de arma de fuego, en 
la sien derecha.

Avisado el juzgado de guardia, dis
puso el juez el traslado de los cadá
veres al depósito judicial.

Se ignoran las causas que origina
ron la tragedia.—C. ,x

Detención del Director 
de "La 'Conquista,,

ORGANIZABA UNA PROTESTA 
. CONTRA LOS DIPUTADOS CA

TALANES
' . Madrid 13 (11 m.)

El Director general de Segur dad 
dijo que ha sido detenido don Ramiro 
Ledesma, Director del periódico “La 
Conquista del Estado" que organizaba 
una protesta contra los representantes 
catalanes en las Cortes constituyentes.

Imprimió hojas clandesinas en las 
que se lanzaban verdaderas injurias 
contra dichos diputados.

Negó que hubiera intervenido en la 
confección de dichas hojas, aunque no 
negó que pensara hacerlo.

En un registro efectuado en una ca
sa de la calle de San Vicente se en
contraron 10.000 ejemplares de dichas 
hojas y la tirada casi íntegra de “La 
Conquista del Estado” número 11, co
rrespondiente al mes de junio, que de
nunció el fiscal de la República.

Dicha tirada y las hojas se han 
puesto a disposición del Juzgado.

El [Congreso Socialista
Madrid 13 (11 m.)

Anog-he terminó sus deliberaciones 
el Congreso socialista.

Asistieron a la reunión los Minis- 
tr.()s (?el partido y un representante in- 
teriracional, el socialista italiano Modi 
gi^ni. -

Este habló saludando a los socialis
tas españoes ensalzando la república 
y atacando a fascismo de su país.

Terminó pidiendo un minuto de si
lencio por la última víctima de la cau
sa de la libertad.

Le contestó el Secretario del partido 
Albar encargándole salude a los socia- 
istas italianos los cuales deben estar 
seguros de que Italia se redimirá, con
tando siempre con la ayuda de los so
cialistas españoles.

El grupo parlamentario 
socialista

Madrid 13 (11 m.)
Ayer a las diez de la mañana se reu

nió en el Congreso el grupo parlamen
tario socialista, terminando la reunión 
a las dos de la tarde.

Se estudiaron las actas socialistas 
que son 111, habiendo cuatro de ellas 
duplicadas.

Se trataron asuntos relacionados 
con la actitud de la minoría socialista 
-en el aPrlamento acordándose propo
ner la candidatura de Besteiro para 
Ja presidencia de la Cámara.

Caso de que se le elijiera se nom
braría luego para que ocupe una de 
los Secretarios al socialista Vidarte. 
diputado por Badajoz.

Se nombraron los diputados socia
listas que formarán parte de la comi
sión de actas, que son el Presidente 
-del Comité Nacional, Cabello, y el Se
cretario Albar.

Después ' se estudió detenidamente 
el nuevo reglamento de la Cámara.

La huelga de la Compa
ñía Telefónica

MITIN EN EL TEATRO FUENCA- 
RRAL

Madrid, 13 (It m )
Ayer mañana, en el Teatro Fuen- 

carral, celebraron un mitin los obre
ros de la Telefónica adheridos a la 
Confederación Nacional del Trabajo, 
con el fin de dar cuenta de la marcha 
del movimiento.

El local estaba atestado, habiendo 
quedado fuera muchísima gente sin 
poder entrar.

Varios oradores dieron cuenta del 
estado de la huelga, asegurando que 
tocaba a su fin, y que por ello los 
huelguistas deben tener confianza en 
la consecucinó del triunfo.

Alvarez Sotomayor manifestó que 
tenía noticia de que varias centrales 
de provincias habían tenido que ce
rrar.

Hablando de la supuesta huelga 
general anunciada para hoy en Ma
drid dijo: El Gobierno puede estar 
tranquilo, pues los sindicalistas no 
la declararán sino cuando lo juzguen 
oportuno.

EL /UPEP-VERMOUTH Y 
iwe l 11*1—. I M. II-I—......... V

(VERMOUTH BLANCO DULCE)

UNA AVERIA DE IMPORTANCIA
Ayer se dijo que los huelguistas 

habían causado una importante ave
ría, a causa de la cual había quedado 
incomunicados muchos abonados, en
tre ellos el Congreso.

Los Jefes de la Telefónica confir
maron esta noticia, afirmando que 
los huelguistas habían cortado un 
cable subterráneo de 1.200 pares pero 
que la avería quedaría reparad?, hoy 
mismo.

Uno de los Jefes, además dijo: Di
chos actos de sabotaje son inútiles, 
pues la Compañía cuenta con mate
rial para reparar inmediatamente 
cualquier avería.

Refiriéndose a la huelga, manifes
tó: Ha fracasado por completo, pues 
hoy mismo comenzará la selección 
de instancias de huelguistas pidien
do volver al trabajo.

Madrid 13 (11 m.)
El conflicto de la Telefóica sigue 

igual.
El servicio, salvo agunos actos de 

sabotage, se reaiza con normalidad.
Los empleados siguen trabajando. 

Procuran salir lo menos posible de los 
edificios de la Telefónica por sí se pre
cisa sus servicios y para evitar agre
sión.

Ayer organizaron en uno de os sa
lones un. baile con una piano gramola.

Pasaron ¡a tarde animadísima.

Las elecciones de 
ayer

EN MADRID
Madrid, 13 (11 mA

Las elecciones celebradas ayer en 
Madrid se verificaron con tranquili
dad y estuvieron desanimabas, en re
lación con las anteriores. Votó me
nos de la mitad del censo, aunque fal 
tan datos de algunas secciones.

En el distrito de Buenavista no se 
constituyeron las mesas.

El candidato de la Conjunción re
publicano-socialista don Luis Bello 
ha tenido 47.855 votos.

De la Acción Nacional; el señor 
Herrera ha tenido 617; el señor Go:- 
coechea, 17; el candidato de Apoyo 
de la República, 16; el jaimista Sa- 
rrabeitia, 46; y el comunista señor 
Bullejos, 5.

En los dos puestos de la provinú i 
de Madrid parece que triunfan el ra
dical socialista don Luis Martin ce 
Antonio, por 18.454 votos y el radical 
don Manuel Torres por 15.520 votos.

Faltan datos de 72 secciones.
EN ALBACETE

Albacete.—Se votaba para ocupar 
un puesto. Aunque faltan datos, pa
rece que triunfa don Fernando Coca, 
de Acción Republicana.

EN BARCELONA
Barcelona.—Faltan también datos. 

Parece que triunfa don Antonio Ji
ménez Jiménez, de la extrema izquier 
da federal, con 33.960 votos.
EN MUCHAS MESAS NO HUBO IN

TERVENTORES
En la mayoría de los Colegios no 

hubo interventores. Solo se consti
tuyó la mesa.
EN SEVILLA TRIUNFA EL LE- 

RROUXISTA.—SE QUIERE LIN
CHAR A LOS COMUNISTAS

Madrid, 13 (2 t.)
Sevilla.—En las elecciones de ayer 

para cubrir un puesto saldó triunfan
te el candidato lerrouxista José Do
mínguez Barbero que logró una ma
yoría de más de diez mil votos sobre 
el radical sacialista Manuel Sánchez 
y sobre el comunista Adame.

Este tuvo menos votos que en la 
elección anterior.

Se rompió una urna.
En Bournejos el comunista Adame 

y otros dos individuos trataron de 
romper una urna. Lo evitó el alcalde 
y uno de los comunistas sacó una 
pistola amenazándole. Entonces el 
Alcalde sacó una pistola diciéndole 
al comunista:

—A mi no me venga usted con pis
tolas.

Adame sacó entonces dos pistolas 
encañonando al Alcalde pero el ve
cindario que presenciaba la escena, 
incluso las mujeres, atacaron a los 
comunistas empuñando haces y ar
mas de todas clases y gritando ¡mue
ran los comunistas! ¡matarles’

Aquellos tuvieron que huir en auto.

Fallecimiento de Fran
cos Rodríguez

Madrid 13 (2’20 t.)
(Urgente)

A las once y media ha fallecido el 
exmin stro e ilustre periodista, don 
José Francos Rodríguez, Presidente 
perpetuo de la Asociación de la Prensa 
de Madrid.

Bolsa de Barcelona
_ ACCIONES ¿9
' OPERACIONES A PLAZOS '

Francos. . 41’30
Id. suizos. . . 204’15
Liras. . . 55’00
Libras esterlinas. . 51’12
Dollars. . 10’50

13 de julio de 1931.

Bolsa de Madrid 
Madrid 13 (1 t)

_ (Urgente)
Londres. ’ . 51’10
París. " ‘ . 24’240

"" K FABRA
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Facilidades de pago
Neumáticos — Accesorios 

Aceites y grasas
A. BIBILONI

Aragón, 14 al 18—Teléfono 45 u
Mañanas
SANTORAL. — Se celebrará la festi

vidad de San Buenaventura.
CORREO MARITIMO. — A las 7 de 

la mañana llegará vapor correo de 
Barcelona.
A la misma hora llegará vapor co
rreo de Valencia.
A la misma hora llegará vapor co
rreo de Ciudadela.
A la mism hora saldrá vapor co
rreo para Cabrera.
A las 5 de la tarde llegará vapor, co
rreo de Cabrera.
A las 7 de la tarde saldrá vapor co
rreo para Tarragona.
A la misma hora saldrá vapor co
rneo para Ciudadela.
A las 9 de la noche saldrá vapor co

rreo para Barcelona.
MERCADO. — Se celebrará en Artá, 

Montuiri, Llubí y Porreros.
LIRICO. — Sesiones de cine sonoro 

de 6 tarde a 12 noche.
BORN. — Sesiones de cine sonoro de 

6 tarde a 12 noche.
CINES. — Moderno y Oriental.

Sección de Empleados
de Oficinas de la Sociedad de 
Obreros del Gas, Electricidad

y Similares. ‘

K los Empleados de Despachos 
y Oficinas

Se les convoca a la asamblea que 
se celebrará el día 15 del corriente 
a las 20 horas, en la ASISTENCIA 
PALMESANA, para aprobar los es
tatutos por los que habrá de regirse 
la ASOCIACION BALEAR DE EM
PLEADOS DE DESPACHOS Y OFI
CINAS (en formación), confecciona
dos por la Comisión elegida en la an
terior reunión. ,

LA COMISION.

Unión Ciclista Mallorquína
Convoca Junta General para dia 

14 actual 21 horas, renovación Direc
tiva.

Rafael Pomar
Corredor Oficial de Comercio

Vicente Mut, 6

PIANOS ALQUILER
Desde 12 pesetas los tiene disponibles 

la CASABANQUÍ, Colón—56,
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Se necesita
Oficial latonero, conociendo trabajo 

de torno.—Olmos, 131.

NODRIZA
Se desea para niña de 6 meses. 

Calle Arabí, núm. 25.

BOTONES 
se necesita en el Hotel Continental. In
útil presentarse si no va acompañado de 
sus padres.

7a COLOCACION DE
CAPITALES 

por G. Mercator
Obra cuya lectura interesa a los 

buenos españoles, pero especialmen
te, al capitalismo, amenazado por la 
baja do la peseta; a los pequeños ren
tistas; a los fabricantes, almacenistas 
y agentes comerciales, a quienes está 
dedicada.

Precio: Una Peseta
De venta en las principales !!■ 

hrerias y kioscos.
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ESCOPETA
compraría de dos cañones para pólvora 
sin humo en buen estado, Informes; de 2 
a 1. Sindicato, 173—4.°

„ Las 
’h rn£ 
Peine

APRENDICES
Faltan no tengan menos 14 años, ga

narán 25 ptas. mes. Razón: Plaza Santa 
Eu I alia, 10.____________________

Se necesita

*08 J!
El 

«’dad

das;

ha (u

muchacho de unos catorce años que sepa 
leer y escribir, calle de San Miguel, 135 
(despacho).

■
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